



Destination  
COMMUNES

Cette semaine,  
L'Avenir se penche sur  
les plaines de  
vacances communales

### CAHIER NATIONAL

Pourquoi les plaines  
répondent à une  
nécessité budgétaire  
des familles

2-3

À Étalle, la Commune  
envoie ses enfants dans  
le sud de la France

4



EAU - 401285830

# Pour des vacances acce

ATH

## Un moment suspendu pour les amoureux de lecture

Pour la 2<sup>e</sup> année, la bibliothèque communale d'Ath participe à l'opération « Lire dans les parcs » lancée par l'union internationale pour les livres de jeunesse.

• Pauline FOUKART

Le projet « Lire dans les parcs », action commune en Wallonie et à Bruxelles, a été lancé en 2000 par la section belge francophone de l'union internationale pour les livres de jeunesse (IBBY). L'objectif de cette opération est de favoriser en tout lieu l'accès des enfants et des adolescents à des lectures de réelle qualité littéraire et artistique.

Aujourd'hui, ce sont plus de 80 parcs et lieux publics qui sont investis le temps d'un été. Chaque lieu est parrainé par une bibliothèque ; la bibliothèque communale Jean de La Fontaine s'est lancée dans le projet l'an dernier. Elle réitère l'expérience cette année, à partir du 18 juillet. « Nous proposons à nos jeunes



EAU - 3015726457

Par cette initiative, la bibliothèque souhaite offrir une pause dans le quotidien soutenu des enfants.

lecteurs un moment de lecture dans un cadre différent de celui de la bibliothèque, puisque nous nous installons dans Jardin des Arts et des Lettres, non loin de l'administration communale, indique Nathalie Dujacquier, bibliothécaire, en charge du projet. Par cette initiative, nous voulons offrir du temps suspendu à nos jeunes participants ; une petite pause dans leur quotidien au rythme parfois très soutenu. Donner la possibilité aux enfants de se poser un moment est très important. Au-delà de cet aspect, nous cherchons à aller à contre-courant de tous ces écrans qui régissent la vie des enfants, parfois dès leur plus jeune âge. »

### Attirer le non public

Dans son désir d'encourager la lecture chez le plus grand nombre, la bibliothèque a la volonté de toucher un public qu'elle ne touche pas en temps normal. « C'est notre objectif initial, mais offrir ce type d'activités aux familles qui viennent nous voir régulièrement à la bibliothèque est agréable également ; c'est une manière de leur faire plaisir. »

Comme l'année dernière, Nathalie Dujacquier s'adapte aux demandes de ces jeunes lecteurs. « Chacun peut lire dans son coin, ou bien profiter des séances de lecture que je donne. Si les enfants sont en demande, alors je

leur lirai quelques histoires. Sinon, je les laisserai lire dans leur coin. »

Cette année, la ludothèque Pirouette s'associe au projet. « En plus des séances de lecture, les enfants pourront profiter des jeux proposés par la ludothèque. » En cas de pluie, l'animation se tiendra dans les locaux de la bibliothèque.

Du 18 juillet au 10 août, les mercredis et vendredis de 14 h 30 à 17h, les livres et les jeux quittent les étagères de la bibliothèque et de la ludothèque pour s'installer dans le Jardin des Arts et des Lettres. L'animation est gratuite. ■  
» Bibliothèque. 068 68 13 40

### Cherchez la différence

200 billets  
À GRATTER

Gain minimum garanti  
par la Loterie Nationale!

Les mineurs ne peuvent pas participer aux jeux de la Loterie Nationale. Ceci n'est pas un jeu organisé ou sponsorisé par la Loterie Nationale.



Ces deux photos se ressemblent mais ne sont pas identiques.  
Cherchez la différence dans la grille.



Avez-vous trouvé la différence dans une des cases de la grille?  
Envoyez la lettre et le chiffre correspondant à cette case  
par SMS au 6032 (1 €/sms envoyé/reçu) EX : N3  
ou communiquez-les depuis une ligne fixe  
au 0905 23 028 (2 €/appel)

Nous publions, du lundi 25/06 au samedi 30/06, une nouvelle photo. Vous avez jusqu'au 01/07 inclus pour envoyer vos réponses. Un tirage au sort désignera le gagnant. Son nom et solutions paraîtront mardi 03/07.

6032  
14/0000envoyés

Concours jusqu'au 1/07/2018 à 23h59 - 1€ sms envoyé/reçu. 2€ par appel. Participation complète par SMS : 5 €. La participation via ces canaux est la seule considérée comme valide. Un tirage au sort désignera le gagnant qui sera averti personnellement. Helpdesk technique : 02422 71 72 - assistance@lavenir.net. Le traitement des données est soumis aux conditions légales sur la protection de la vie privée du 8 décembre 1992. Interdiction aux mineurs d'âge (18 ans). En participant à ce jeu, vous acceptez que vos données soient reprises et puissent être transmises à des tiers. Règlement disponible sur demande. L'Avenir Advertising S.A. - service jeux interactifs - route de Hamont 38 à 5004 Bouge.

GAGNANT DE LA SEMAINE 24 :  
Claude Huby de Obaix  
Prix : 100 billets Win for Life

# ssibles à tous en Wapi

COMINES

## Handiplaine, au-delà des différences !

Occuper les enfants en vacances n'est pas toujours facile pour les parents, surtout dans le cas d'enfants non-valides. Handiplaine les accueille !

À Comines, pour la dixième année, jeunes valides et non-valides – trisomiques, autistes, sourds-muets notamment – se trouveront le temps d'une plaine pour partager du bon temps ensemble. C'est le concept de l'Handiplaine, qui se tient sur le site de l'école d'enseignement spécialisé Les Aubiers. Créée par la bourgmestre ff Marie-Eve Desbuquoit qui, à l'époque, était notamment échevine du Handicap et de la Jeunesse, Handiplaine est coordonnée par le Plan de Cohésion Sociale.

Rapidement après sa création en 2008, Handiplaine a pris place quatre fois sur l'année : une semaine à la Toussaint, une autre au carnaval et à Pâques, et, finale-

ment, trois semaines en été. « Pour ce début juillet, nous sommes complets, indique la coordinatrice Virginie Demade. Pour la première semaine, nous aurons 15 non-valides et 8 valides. Nous sommes au maximum de notre capacité d'accueil. La priorité est donnée aux non-valides. Nous travaillons en collaboration avec Handicontact et l'école des Aubiers. Les valides, à partir de 9 ans, s'adaptent sans aucun problème. Ils découvrent qu'il existe des enfants différents d'eux. À table, par exemple, nous formons des binômes pour qu'ils puissent apprendre à s'entraider. »

Chaque semaine, un thème est donné et une sortie programmée : à Bruges (au musée du chocolat), à la mer, à



Handiplaine à la mer. Une première pour certains enfants !

Boudewijn Park et même à Disneyland (suite à un appel à projet de l'AViQ).

Pour l'animation, Virginie Demade est accompagnée de quatre jeunes qui ont suivi la formation d'animateurs au

PCS, ou qui sont étudiants éducateurs ou instituteurs. Elise Montaine est une jeune animatrice : « J'ai animé aussi des plaines communales. Le concept d'Handiplaine est différent car les jeux sont adaptés en prio-

rité aux non-valides. Il y a aussi de nombreuses sorties. C'est une bonne expérience à vivre. De manière générale, il faut accorder plus d'attention aux non-valides ». ■

E.D.

► Virginie Demade, 0472 880 141.

CELLES-EN-HAINAUT

## Une diversité de choix à la campagne

Dans un milieu rural, l'ASBL rend la culture et les activités extrascolaires accessibles à tous. On y apprend même à rapper !

• Eloïse SPELEERS

Plus qu'un jeu de mots avec le village où est implanté l'ASBL, la culture au sein de l'entité celloise, c'est vraiment l'affaire d'Etin-Celles.

Active d'abord en association de fait dès 2000, Etin-celles s'est créé par l'impulsion de l'Opération Culture et Santé dans la commune.

« Il y a 20 ans, une troupe de théâtre était à la recherche de soutien et d'un metteur en scène, explique Annie Farvacque, présidente de l'ASBL. Chemin faisant, nous les avons aidés et émis l'idée de créer un atelier d'écriture théâtrale. »

Dès janvier 2000, l'activité s'est organisée chaque semaine. C'est ensuite les cours de djembé qui ont été lancés par le groupe.

Dix-huit ans plus tard, l'ASBL a toujours pour mission de créer du lien dans un environnement

rural comme Celles.

« C'est un travail en longueur, précise Annie Farvacque. Nous n'avons pas toujours été compris par les politiques – souvent pour des histoires personnelles. Pourtant, nous avons toujours tenté de garder notre indépendance d'esprit et de voir les activités culturelles comme de l'éducation permanente et des moments de rencontre. »

Environ 200 membres participent aux ateliers hebdomadaires.

« En milieu rural, le bouche-à-oreille, c'est ce qui fonctionne le mieux. Les gens parlent de nous et retrouvent un esprit convivial et accueillant. Tout doucement, les idées changent. Ils se rendent compte qu'il n'y a pas qu'en ville qu'on trouve des choses intéressantes. »

C'est d'ailleurs, une réflexion que s'est également posée Samco, l'un des animateurs du stage de rap organisé du 16 au 20 juillet au sein de la Maison de l'Entité.



Une dizaine de jeunes ont participé au stage de rap l'année passée. Au départ, ils sont timides et puis ils se lâchent et rappent leur texte. »

« C'est la campagne à Celles, du coup, je ne pensais vraiment qu'il y aurait une culture du hip-hop (NDLR : un stage de cette danse est également au programme des ateliers de cet été) et du rap. Au final si, il y en a partout ! », rigole Samco

Le stage, qui s'organise sur 4 jours, permet aux jeunes de 10 à 15 ans de s'initier au rap d'abord en évoquant ce qu'il représente

pour eux et ensuite en créant leur propre texte sur un sujet libre. « Pour ne pas qu'ils se sentent comme à l'école », ironise-t-il.

À la fin du stage, ils repartent avec leur morceau enregistré sur lequel ils ont également ajouté du « scratch ». C'est le fait de glisser la main sur le disque pour modifier la vitesse de lecture de la musique.

« C'est la seconde fois que nous orga-



nisons ce stage, remarque Annie Farvacque. Cela fait écho à nos ateliers « Rythme et voix » et nous voulons donner accessibilité à tous les types d'expression. »

C'est pourquoi l'ASBL organise également des stages de photos, de céramique et d'aquarelle. ■

► Tout le programme des activités proposées à Celles cet été sur : <http://www.celles.be>